



Deutscher
Pflegeverband e.V.

Tel. 02631 -83 88 22
Fax 02631 -83 88 20

Mittelstraße 1
56564 Neuwied

info@dpv-online.de
www.dpv-online.de

Pressemeldung des DPV e.V. zum:

Internationaler Tag der Pflege

Unter dem Motto „Our Nurses. Our Future. The economic power of care.“ wird am 12. Mai der diesjährige Tag der Pflegenden, dem 204. Geburtstag von Florence Nightingale, begangen. Angesichts der dramatischen Entwicklungen in den öffentlichen Haushalten und der Demografie stellt dies eine beachtliche Herausforderung dar. An diesem Tag steht die professionelle Pflege, wenn auch nur einmal im Jahr, im Rampenlicht – ein wahrer Feiertag für alle Pflegefachkräfte. Der Deutsche Pflegeverband (DPV) e.V. würdigt neben den beruflich Pflegenden ebenso die vielen Menschen, die sich um die Pflege von Angehörigen kümmern. Ohne sie wären viele Pflegearrangements undenkbar.

„Unsere Pflegefachkräfte – unsere Zukunft“ ist mehr als ein Slogan; es ist ein Appell an die Gesellschaft, die notwendigen finanziellen Mittel bereitzustellen. Bislang haben wir in der aktuellen Legislaturperiode noch keine bedeutenden Fortschritte in dieser Richtung gesehen. Vielmehr wird befürchtet, dass die Einführung der sogenannten Vorhaltepauschale in der Krankenhausfinanzierung das Pflegebudget, das seit 2020 Kürzungen des Pflegepersonals aus wirtschaftlichen Gründen verhindert, faktisch begrenzen wird. Altenheime, ambulante Pflegedienste und Krankenhäuser stehen zunehmend vor finanziellen Schwierigkeiten, die bis zur Insolvenz führen können – eine Entwicklung, die von der Politik unterschätzt wird. Die Annahme, Pflegefachkräfte würden einfach dorthin gehen, wo sie gebraucht werden, findet in der Realität kaum Bestätigung. Nicht selten orientieren sich hochqualifizierte Pflegekräfte um und suchen Arbeitsplätze außerhalb des Gesundheitssektors, die näher an ihrem Zuhause liegen.

Was wir brauchen, sind nicht nur einzelne Tage der Wertschätzung, sondern Jahre, in denen mutige politische Entscheidungen für eine nachhaltige Verbesserung der Pflege getroffen werden. Politiker müssen klar kommunizieren, dass die Kosten für Pflege und Gesundheit in den kommenden Jahren steigen werden und dafür höhere Sozialversicherungsbeiträge oder Steuern notwendig sind. Nur so kann die Pflegeversorgung auf einem angemessenen Niveau gehalten und der Pflegeberuf auch für die Zukunft attraktiv gemacht werden.

Zum Welttag der Pflegenden gratulieren wir allen, die professionell im Pflegeberuf tätig sind, sowie jenen, die sich ehrenamtlich um die Pflege von An- und Zugehörigen kümmern. Ohne euren unermüdlichen Einsatz wäre vieles nicht möglich!

Deutscher Pflegeverband e.V.

Dr. Markus Mai
Vorsitzender

Bank

Sparkasse Neuwied
IBAN: DE05 5745 0120 0000 041624
SWIFT/BIC: MALADE51NWD

Mitglied im:

